
ALTO PARAÍSO 
DE GOIAS CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO. 

ALTO PARAÍSO DE GOIAS. 

EDITAL DE CONVOCAGAO DA 20º REUNIAO ORDINARIA DO 
CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO - COMTUR 

Ficam os senhores Conselheiros do COMTUR convocados para a 20º reunido ordinaria, de 
forma hibrida, a ser realizada no dia 9 de abril de 2024 (terga-feira), s 9h, nos termos do $ 
3°, do art. 6° ¢/c art. 13, do Regimento Interno, no auditério do Polo UAB, situado na Rua 

São Jorge, nº 255, nesta cidade de Alto Paraiso de Goids. 

Sugestio de Pauta: 
1. Aprovagdo da ata da 19º Reunido Ordinaria; 

2. Plano Municipal de Turismo; 
3. Gestao de Seguranga em atrativos; 
4. Taxa de Conservação Ambiental; 

3. Informes gerais. 

Alto Paraiso de Goias, 2 de abril de 2024, 

Ao 
Lauro Jurgeaitis 

Presidente do COMTUR
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Minuta da ATA DA 19* REUNIAO ORDINARIA DE 2024 DO CONSELHO 
MUNICIPAL DE TURISMO DE ALTO PARAISO DE GOIAS - COMTUR 

Aos 12 dias do més de margo de 2024, as 9h56, reuniram-se, de forma hibrida, por 

videoconferéncia pela plataforma SKYPE, e, presencialmente, no auditorio do Polo UAB, 

situado na Rua São Jorge, nº 255, Alto Paraiso de Goias/GO, o Presidente Lauro Jurgeaittis e 

os Conselheiros: Nayara de Oliveira Stacheski (ICMBio/PNCV), Luiz Carlos Spiller Pena (Unb 

Cerrado), Pedro Francisco dos Santos (Guias e Condutores), Eduardo Nébrega de Oliveira 

(ACIAP), Cassia Barros Pacheco (Associagdo Veadeiros), Luis Paulo Veiga Nunes Pereira 

(Associagdo Terapeutas), Heloisa Santana Corrazolla (Agéncia e Operadoras), Aristéia Avelino 

do Nascimento Santos (ASJOR), Mércia Beatriz Miranda (Meios de Hospedagem); ¢ os 

ouvintes: Cydna Marreca dos Santos (Assessora da SMTDE), Felipe de Sa Pereira 

(SERVIUR/Agendas), Agma Aparecida Menezes do Couto, Milene Marques Ricardo, Camilla 

Prado, Hugo Leonardo Ferreira (ACV-CV), Murilo Aleixo Bianchini, para tratarem das 

seguintes pautas: 1. Leitura e aprovagio da ata da 18" reunião ordinaria do COMTUR; 2. 

Resolução do COMTUR, de 2024, que dispde sobre o cadastramento de guias de turismo 

e condutores de visitantes, e atrativos turisticos no municipio de Alto Paraiso de Goids, 

sendo: art. 3°, $ único, art. 5º, inc. IV e art. 9° para revisdo; 3. Regulamento da Taxa de 

Conservação Ambiental; 4. Plano Diretor; 5. Lei do Cédigo de Postura Municipal; e, 6. 

Informes gerais. O presidente Lauro Jurgeaitis iniciou solicitando a leitura da 18" reunido 

ordinaria, após a leitura, o presidente pediu a corregéio na parte que fala que o Sindicato Rural 

promover cursos, porque quem promove cursos é o Servigo Nacional de Aprendizagem Rural 

— Senar e que por ventura ele também ndo tem atribuição, o curso ¢ realizado nas instalagdes 

do Sindicato Rural. Após esta observação, a ata da 18º Reunido Ordinaria do COMTUR foi 

aprovada por unanimidade. Na sequéncia o presidente apresentou o item 2 da pauta que trata 

da Resolugio do COMTUR sobre o cadastramento de guias de turismos e condutores de 

visitantes, informou que foi solicitado uma reunido extraordindria para tratar desta pauta e 

solicitou o Hugo que reunissem com as Associagdes de Guias para tratar do tema. e falou que 

a reunido extraordindria serd para aprovagio da Resolugdo, que ocorrera no prazo de 30 (trinta) 

dias. O ouvinte Felipe, guia da SERVITUR e AGENDAS, se comprometeu de reunir com os 

guias e trazer uma solução para aprovação da Resolução. O conselheiro Eduardo disse que esta 

questão dos guias de turismo e condutores de visitantes ja vem se arrastando há muito tempo, 

pediu que fosse solucionado logo para o bem do turista e do profissional, pediu que fosse dado 

o prazo de 30 (trinta) dias para aprovação da Resolução; a conselheira Heloisa também solicitou 

a reunido extraordinria para discutir os 3 (trés) artigos que estão pendentes e aprovagio da 

Resolução. No que se trata do item 3, sobre a regulamentação da Taxa de Conservagdo 

Ambiental, o presidente disse que esta pauta também ja esteve em Plendria, apresentada na 

reunido anterior, informou que o Projeto de Lei (PL) foi aprovado e estar em fase de 

regulamentagiio, que os donos dos atrativos do municipio estiveram em reunido com o Prefeito, 

que depois da reunido, a Associagdo Veadeiros vez umas consideragdes junto ao Poder 
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Executivo, que até a presente data não teve uma resposta formal, no entanto, em contato com a 

Secretária Municipal de Turismo, Jaqueline Avelino foi informado que será realizada uma 

reunião na próxima segunda-feira, dia 18, para falar sobre a implantação do sistema da Taxa de 

Conservação Ambiental; a conselheira Mércia perguntou se as considerações apresentadas pelo 

Associação Veadeiros foi colocada no grupo do COMTUR, o Presidente, atendendo ao pedido 

da conselheira, disse que irá colocar no grupo do Conselho; a Assessora da Secretaria Municipal 

de Turismo, Cydna dos Santos, pediu a permissão ao Presidente para confirmar que a reunião 

acontecerá no dia 18, às 9h30, no auditório do Polo da UAB, que à pedido do Prefeito será 

enviado ainda hoje, os convite aos presidentes dos Conselhos Municipais, as Associações de 

guias de turismo e condutores de visitantes, as Associações Comerciais, representantes dos 

atrativos, pediu que os convites fossem estendidos aos demais interessados; o conselheiro Luís 

Paulo pediu ao Presidente que fosse apresentado os principais pontos abordados na reunião com 

o Prefeito; a conselheira Mércia pediu que as decisões fossem trazidas para a Planearia para 

possibilitar uma harmonia dentro do Conselho, solicitou que a Lei Municipal que trata sobre a 

Taxa de Conservação Ambiental fosse colocada no grupo antes da reunião extraordinária e 

antes da reunião com o Prefeito para que cada segmento avalie o que será aplicado na sua área 

de atuação. A Milene disse que até o momento os guias não foram chamados para falar sobre a 

Taxa de Conservação Ambiental, mas que teve uma reunião com a comunidade; a conselheira 

Aristéia disse que o Presidente trouxe um ponto em relação a taxa de conservação ambiental, 

no entanto, perguntou se os participantes de eventos sem fins lucrativos que acontecem na 

região são isentos da taxa?; o Presidente pontuou que a legislação trouxe as especificações dos 

eventos que serão isentos da taxa, conforme dispõe no inciso IV, do art. 214, da Lei 

Complementar Municipal nº 064/2023, de 27 de dezembro de 2023 e indagou que não estar 

previsto na regulamentação como será o controle dos participantes dos demais eventos, como 

por exemplo, os eventos esportistas, eventos culturais, entre outros; a conselheira Heloisa falou 

que na legislação estar expresso que os eventos sem fins lucrativos serão isentos da taxa; a 

Assessora Cydna dos Santos, pediu novamente ao Presidente a falar para frisar que os 

conselheiros atentassem para a Lei, pois ela já foi aprovada, o que precisa agora é ser 

regulamentada e entende que o COMTUR pode contribuir nessa fase da regulamentação 

fazendo o estudo da Lei, vez que, a mesma entra em vigor no prazo de 90 (noventa) dias da sua 

publicação, os conselheiros participando da reunião do dia 18 e formalizando suas 

considerações para a regulamentação; o Presidente segui com a pauta sobre o Plano Diretor e 

informou que o COMTUR tem os seus representantes na Comissão de Revisão do Plano Diretor 

Participativo; a conselheira Mércia falou que em relação à revisão do Plano Direto até o 

momento estar vago, principalmente no tocante a área do turismo e pediu mais esclarecimento 

de como se encontra a revisão do Plano Diretor, que não tem nenhuma documentação da minuta 

do projeto de lei de revisão do Plano Diretor e que nas reuniões em que esteve presenta não 

teve nenhum avanço em relação ao turismo; o conselheiro Luiz Spiller da Unb Cerrado falou 

que concorda com a conselheira Mércia, que é importante a participação do Conselho na 

elaboração do projeto de lei, que salve engano, na audiência que teve ouve o travamento pela 

SEMAD com as designações da área da APA Pouso Alto, pontuo que o tema do Plano Diretor 
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é complexo e que talvez seria o caso do COMTUR levar aos demais Conselhos Municipais a 

necessidade do conhecimento do Plano Diretor, vez que, os Conselhos tem a participação de 

diferente segmentos, para opinar sobre o que estar sendo proposto na revisdo do Plano Diretor; 

o Presidente pontuou que o processo seguiu um rito, desde as audiéncia, participagdo dos 

conselhos, reunides especificas, e que estar sendo cumprido, informou que faltou uma questão 

da SEMAD, pois estamos na area da APA Pouso Alto mas o Executivo estar tratando sobre 

essa questdo: o conselheiro Eduardo falou que, ficou sabendo que a revisdo do Plano Diretor 

estar na seguinte fase, o Arimatéia estar preparando a minuta final, após seré feita uma reunião 

e encaminha para a Camara Legislativa, que a participagdo do COMTUR foi muito fraca em 

relagdo ao Plano Diretor, que o turismo não tem sido o foco do Plano Diretor, considerando 

isso como falha do COMTUR; o Presidente informou que foi colocado no grupo uma prévia do 

documento elaborado pelo Arimatéia, com a participagdo da Comissão para ser apresentado 

para a SEMAD, que no item 4.5 contempla sobre o turismo; a conselheira Mércia disse que nas 

reunides que ela participou teve a contribuigdo do COMTUR, no entanto, até o momento não 

foi demonstrado que essas sugestdes foram levadas em consideragdes, que o documento 

apresentado pelo Arimatéia são as diretrizes, mas entende que faltou clareza; o Presidente 

informou que a revisio do Plano Diretor segue um rito, que o COMTUR estar sendo 

representado por um titular e suplente e que já estamos na fase final; o Presidente apresentou o 

item 5 que trata sobre a Lei do Cédigo de Postura Municipal, que foi uma pauta apresentada 

por ele, porque após ao Carnaval em alguns grupos fizeram reclamagdes sobre o barulho, que 

a Prefeitura é responsavel pela a emissão de alvaras de eventos, que fez uma consulta a Policia 

Militar que faz os trabalhos ostensivos de rondas, que foi informado que a PM cumpri o que 

estar no alvar, por isso. sugeriu que fosse solicitado para a prefeitura mais rigor na liberagdo 

dos alvarás de eventos, que seja mais respeitado as pessoas que busca em Alto Paraiso de Goids 

0 sossego e que tenha em nossa cidade local especificos para eventos, com limitação de horário; 

o Presidente Lauro informou que a Policia Militar esteve presente na reunido do COMTUR 

porque foi um pedido dele a0 Comandante que prontamente atendeu; a conselheira Heloisa 

pontou que não é competéncia do Conselho desenvolver o Código de Postura, como também, 

ndo é parte integrante do Plano Diretor, pois é um instrumento a parte, sugeriu que fosse enviado 

um oficio para a Prefeitura questionado sobre o Código de Postura; o Presidente acatou a 

sugestão da conselheira e abriu para os informes gerais: a conselheira Mércia falou que teve 

conhecimento sobre a composição do Conselho da APA Pouso Alto, que a Associagdo 

Veadeiros tem uma cadeira e indagou ao Presidente quem representa a cadeira do turismo?; o 

Presidente Lauro informou que o Conselho da APA Pouso Alto foi composto e já foi dado a 

posse aos novos Conselheiros; esclareceu que no edital do CONAPA teve uma cadeira do 

turismo, que estar sendo representada pela Associagdo Veadeiros porque foi a única que se 

habilitou; o conselheiro Eduardo falou que sobre a revisdo do Plano Diretor, recebeu uma 

mensagem do Arimatéia informando que ap6s o parecer téenico da SEMAD, serd marcada a 

audiéncia pública sobre a minuta do projeto de lei. Encaminhamentos: 1. Realizar, no prazo de 

30 dias, a reunido extraordindria parra aprovação da Resolução do COMTUR, de 2024, que 

trata sobre o cadastramento do Guia de Turismo e Condutores de Visitantes; 2. Oficializar à 
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prefeitura para saber se existe o Codigo de Postura. Faltas justificadas: Jaqueline Augusta 

Avelino Almeida (SMTDE) cumprindo agenda com o Prefeito em Brasilia. Faltas não 

justificadas: Helena Luiz Rodrigues dos Santos (Camara de Vereadores), André Luiz Rodrigues 

dos Santos (Câmara de Vereadores), Pedro Cleto Carvalhaes (Parquetur), Carlos Alberto 

Mosczynski Telecki (Parquetur). Feitas as consideragdes finais, nada mais havendo a tratar, o 

presidente Lauro Jurgeaitis, deu por encerrada a reunião, as 12h e a presente ata foi lavrada por 

mim, Cydna Marreca dos Santos . que secretariei 

e elaborei a presente ata que, se aprovada, pelos Conselheiros, será assinada pelo Presidente e 

a Secretdria do COMTUR, juntada a lista de presenga dos Conselheiros. 

Lauro Jurgeaitis 

Presidente do COMTUR 

Jaqueline Augusta Avelino Almeida 

Secretária Municipal de Turismo e Desenvolvimento Econômico 

Portaria nº 6.622/2023, de 1°/6/2023 

o M S TNAA -A AN -8


